

informaciones OBRELLAS N° 118

Barcelona 13 de agosto de 1973

Las luchas de finales de julio y principios de Agosto (frigo, Construcción, Seat,...) Se inscriben y en la perspectiva de los próximos combates por el aumento de los salarios, contra el brutal aumento del gasto de la vida. Las pendientes de la construcción, (con los intentos de la patronal de reducir las mejoras obtenidas en el Convenio, haciendo pagar el I.R.T.P. y al S.S. a los trabajadores) y el textil (en conflicto colectivo, con el apoyo de los verticlistas, con asambleas previstas de cargos sindicales, para inicios de septiembre) los proyectos de renovación de convenios en algunas empresas importantes, MEVOSA, Autobuses, entre otras, y la revisión salarial prevista en lo resto de convenios (SEAT, PEGASO, ...) plantea la necesidad de organizar desde ahora la lucha por todas las reivindicaciones pendientes, ligandolas con la lucha solidaria entorno a los juicios en Magistratura (SEAT, GINCAR, PHILIPS,...) y la inmediata perspectiva de la celebración del juicio en el TOP del sumario 1001 (contra Camacho y sus compañeros) del Consejo de guerra contra los 4 trabajadores de la TERMICA y del sumario contra los abogados laboralistas Fina, Solé y Aviles.

En este contexto adquiere especial relieve la capacidad de la clase obrera para negociar sus reivindicaciones, lo cual exige impulsar con mayor fuerza la lucha por la expulsión de los cargos sindicales vendidos a las empresas (como ya se está planteando en el Banco Guipuzcoano, Seat, Autobuses...) y por la imposición de los auténticos representantes obreros, por la celebración de nuevas elecciones. La experiencia de PYRSA en la construcción señala un camino a seguir.

La celebración de asambleas en todas partes en las que se ELABOREN Y ACUERDEN LAS PLATAFORMAS REIVINDICATIVAS y que se elijan a los representantes obreros y es el camino para iniciar la lucha.

I. INFORMACIONES DE BARCELONA.

FRIGO. La huelga de los trabajadores de FRIGO se caracteriza por la gran unidad, fuerza y combatividad.

El día 14 aparece en la fábrica una octavilla planteando los problemas más acuciantes: Frio, horas extras, festivos, ... con la consigna global de menos horas y más sueldo. El día 21 la sección Frigolin (donde se congelan los elodos, el personal es totalmente feminino, trabajan a 15° bajo cero, sin disponer de vestuario apropiado) empiezan a chillar "tenemos frio" sus gritos acuden compañeros de otras secciones y se discute la posibilidad de utilizar una acción de más fuerza. Trabajan durante 1/2 hora en ritmo lento. Hacen 1/4 de hora de paro e inmediatamente les dan unos chaquetones gruesos y la empresa recubre el túnel con cartones, colocan también un termómetro al que no dejan acercarse a los trabajadores.

Aparece una octavilla planteando y concretando las reivindicaciones.

- 3000 pts de aumento al mes.
- No trabajar los festivos.
- No a los ritmos brutales de trabajo.
- Ropa contra el frio.
- Que no descuenten toda la prima de un mes por una falta sin justificar.

El ejemplo de las cartas de delegados y los comunicados, apoya el propicio para la lucha. Decrece el ritmo de trabajo.

Día 24. - A la vuelta del bocadillo la totalidad de los trabajadores de fábrica y algunos administrativos se reúnen en asamblea en el patio. Más tarde bajan el resto de administrativos. Se acuerda el paro. La policía rodea la fábrica y ordena el desalojo. Siguen en asamblea hasta las 14 h. (en total 5 h.). Entre la policía y da 20 min. para volver a los puestos de trabajo. Se discute y se acuerda acceder a ello pero continuar en paro. Durante la asamblea se elige una comisión para que negocie con la empresa. La empresa sólo acepta hablar con los enlaces (casi todos encargados y gente ligada a la empresa). Los trabajadores esperan la vuelta de los enlaces. Estos dicen que la primera condición es la normalización del trabajo. Continua el paro.

Día 25 (festivo). - La empresa impide la entrada a 16 trabajadores. Los obreros siguen en sus puestos de trabajo pero en paro. A la hora del bocadillo los trabajadores se reúnen con los despedidos en los barrios próximos. La readmisión se convierte en la primera reivindicación. Continua el paro. Los enlaces recorren las secciones diciendo que en las otras están trabajando. No consiguen romper la acción. Empiezan los despidos masivos. Grupos de 4 ó 5 por sección escogidos al azar.

Día 26. - Sigue la tónica del día anterior. Paro y despidos masivos.

Día 27. - La empresa empieza a hacer concesiones: ofrece 1500 ptas/mes como plus hasta diciembre para los fijos y hasta el 25/8 para los eventuales; no trabajar los festivos y recuperarlos con unos minutos diarios y readmisión de todos los despedidos menos 26.

Día 28. - Los trabajadores hacen una contrapropuesta: aumento de 3000 ptas. en el salario (si el aumento es como plus no estará incluido en el salario base sobre el que en diciembre se iniciaría la negociación del convenio-actualmente cobran 1300/semana- y por otro lado las primas y pluses se suprimen con una sola inasistencia sin justificar readmisión de todos los despedidos; pago de los días no trabajados; aceptar la propuesta de los días festivos).

Los trabajadores cobran por semanas atrasadas. Empieza a sentirse el problema económico pues la empresa se ha negado a pagar desde el inicio de la lucha. Se distribuyen las primeras cantidades recogidas en solidaridad.

Día 29 (domingo). - La respuesta de la empresa son más despidos. En total habrán sido más de 150. Entre ellos numerosos administrativos y 2 de los 3 peritos químicos.

Algunos trabajadores llevan 18 y 12 años en la empresa.

La social está dentro de la empresa colaborando con los encargados. Se presiona a los trabajadores mayores y a los que más se han distinguido en la lucha para que empiecen el trabajo. Los colocan frente a una máquina y ponen esta en funcionamiento. Algunos trabajadores tuvieron un ataque de nervios. A pesar de todo ello sigue firme la actitud de paro.

Día 30 (lunes). - Sigue el paro. Se reparte algún dinero solidario.

Día 31 (martes). - Por la mañana los trabajadores se reincorporan al trabajo. En la CNS se celebra el acto de conciliación. La empresa cede en algunas reivindicaciones importantes: -aumento lineal de 1500 ptas. en el salario; -fiestas no recuperables. Los despidos quedan reducidos a 18 (11 eventuales y dos fijos).

Continua la lucha por la readmisión de todos los despedidos. Continua la recogida solidaria de dinero, muy en concreto en la propia barriada de Pueblo Nuevo (unos primeros datos que conocemos son: 2000 ptas. de "un demócrata"/4000 ptas. del "colegio de apoderados"/2250 ptas. de "un grupo de demócratas del P.N.",...).

MEDIR S. A. - El sábado día 4/8 se realizó una asamblea para explicar la lucha de Frigo (las dos empresas están en la misma manzana) y plantear la solidaridad. Allí mismo se hizo una primera recogida solidaria de dinero (4429 ptas.).

JUICIOS EN MAGISTRATURA. - En los juicios recientemente celebrados de AFA y EUROCORSET Magistratura ha fallado a favor de los trabajadores dando a estos el derecho a opción entre readmisión o indemnización. Esto es particularmente importante en el caso de AFA, dado que por la situación de conflicto colectivo que existía al producirse las acciones la ley establece que el derecho de opción es para la empresa. La lucha de los trabajadores ha impuesto esta nueva concesión. El 2/8 se celebró el juicio de PAPELERA. De los cuatro cargos sindicales tres acudieron al juicio y el otro concilió con la empresa por la cantidad de 500.000 ptas.

DONDE NOSOTROS... - La Comisión de Negociación de la CONVENCIÓN NUEVA DEPARTIDA nos dieron ayer los últimos días un documento en el que se analiza "nuestra lucha de los últimos meses por el convenio y por todos nuestros derechos", recogiendo las experiencias de las huelgas de ACSA y de LA MINA, la lucha en torno a la huelga de la TERMICA y las más recientes de PYRSA y las desarrolladas en torno al convenio. En todo el mismo existe todavía una situación de expectativa ante la aplicación de las nuevas condiciones aprobadas en el convenio. El patronal está ya intentando en diversos lugares aplicar las mejoras obtenidas, cobrando a los trabajadores el IRTP y la Seguridad social. La lucha contra estas maniobras, por la efectiva aplicación del fin de los contratos eventuales, por todas las reivindicaciones pendientes no satisfechas en el convenio crean una condiciones favorables para el desarrollo de la lucha en las próximas semanas.

El miércoles 31/7 hubo el juicio de conciliación por el conflicto colectivo de PYRSA. El jurado exigió para ello la readmisión de los dos despedidos, por lo que al negarse la empresa no hubo avocencia. El día 7/8 hubo una nueva reunión convocada por la Delegación del Trabajo, con asistencia de los dos despedidos. Tampoco hubo acuerdo y se ha convocado una nueva reunión para el 22/8 en la que la empresa se comprometió a dar respuesta a la exigencia obrera de que se readmita a los dos despedidos en otra obra de la misma empresa y que ésta abone los días perdidos de trabajo. El jurado manifestó que los trabajadores estaban decididos a ir al paro sino se readmitían a los sus dos compañeros.

SEAT. - En el nº 86 de ASAMBLEA OBRERA (1/8) se recogen las luchas desarrolladas en la factoría en las últimas semanas. En PRENSAS (Taller 3) durante 12 días se han realizado paros diarios de 2 horas en cada uno de los tres turnos en exigencia de que se les pagase la prima a promedio de fábrica. La reivindicación de PRIMA MINIMA GARANTIZADA continúa siendo un elemento de movilización en toda la fábrica. Finalmente la empresa ha tenido que ceder y en el último pago antes de vacaciones los trabajadores han impuesto su reivindicación.

El jueves 26/7 hubo un paro de 1 hora y 1/4 en el taller 1, y se realizaron varias asambleas a causa de las malas condiciones de trabajo (calor). En el taller II los trabajadores abandonaron masivamente el trabajo durante 20 minutos al prohibir un encargado que se recogieran los bocadillos. Esta situación de lucha en la fábrica es la mejor ayuda para continuar con mayor impulso la lucha por la readmisión de los despedidos, contra todas las sanciones (ver en otro apartado los juicios previstos en Magistratura), por la dimisión de los cargos sindicales vencidos y la celebración de nuevas elecciones, por todas las reivindicaciones pendientes a exigir en la prevista revisión del convenio.

AUTOBUSES. - El último número de TRANSPORTES (agosto 73) está dedicado fundamentalmente a la situación de AUTOBUSES. Se plantea la lucha: "Contra el robo descarado a los trabajadores del costo de la vida; contra el robo descarado del IRTP y de la S.S.; por un convenio colectivo que nos garantice un aumento lineal, igual para todos, de 3000 ptas. mensuales desde el 1/9 próximo". Se denuncia la falta de representatividad del jurado, la situación ilegal de algunos de los cargos sindicales, y se exige su dimisión y la celebración de nuevas elecciones.

En diversas cocheras se ha iniciado la recogida de firmas en torno a estas reivindicaciones.

RESIDENCIA DE LA SEGURIDAD SOCIAL. - Existe una situación de gran tensión en este centro dada la difícil situación creada por la falta de personal en los distintos departamentos. A las ausencias por vacaciones se suman las

causadas por las sanciones y despidos de los últimos meses. A todo ello se une la promulgación de los nuevos estatutos del INP, que agravan todavía más la situación del personal. Los trabajadores han elaborado una hoja informativa sobre estas cuestiones y se ha iniciado su discusión en diversas reuniones celebradas en los distintos departamentos. En un artículo publicado en *Todo/Expres* del 31/7 se recogían con bastante amplitud los problemas planteados.

OTRAS INFORMACIONES OBRERAS

BUTANO S.A..- Los repartidores de esta empresa han planteado la exigencia de un aumento de salarios, dado que en el último periodo se ha aumentado en dos ocasiones el precio de las botellas sin que esto haya repercutido en los salarios; más aún ha tenido una repercusión negativa puesto que una gran parte de los consumidores ha dejado de dar la habitual propina, con lo que ya se contaba para mejorar los bajos salarios. Informaciones no confirmadas indican que el martes 7/8 los repartidores se mantuvieron en paro.

BANCO GUIPUZCOANO..- Entre los trabajadores de esta empresa se está firmando un documento en el que se denuncia la actuación del actual jurado (en esta empresa hubo un masivo boicot a las últimas elecciones, habiendo sacado el que más 18 votos de una plantilla de más de 100 administrativos), se exige su dimisión, se establecen cuáles deberían ser las bases de un jurado que defienda los intereses de los trabajadores y se exige la celebración de nuevas elecciones.

KIBUTZ (textil, Hospitalet, 70 trabajadores, casi todo chicas)..- A consecuencia del atraso de la empresa en el pago del mes de julio y de la pago extraordinaria, el pasado lunes dia 30 hubo un paro general y el martes 31 se encerraron en la fábrica. La empresa prometió solucionar el problema.

RADIO SABADELL..- Seis locutores y redactores de los servicios informativos han sido despedidos a causa de diversas medidas adoptadas por la empresa tendentes a la aplicación de un nuevo sistema de autonatización.

LA LUCHA EN EL RESTO DE ESPAÑA

TAXIS (MADRID)..- Varios taxistas han enviado una nota de protesta a la prensa condonando las notas publicadas por la agrupación de auto-taxi en torno a la subida de tarifas. Por otra parte lajute de la Unión de Trabajadores del Sindicato del Transporte de Madrid ha planteado la declaración de conflicto colectivo a la Delegación Provincial de Sindicatos. El 2/8 300 taxistas se concentraron frente a la delegación de Sindicatos, y ante la negativa de la unión de Empresarios de llegar a un acuerdo, decidieron seguir adelante en el planteamiento del conflicto colectivo, además de plantear un voto de desconfianza contra sus representantes.

LÓNJA DE EL BERBES (VIGO)..- Desde el 30 de julio al 2 de agosto los trabajadores han mantenido una actitud de ritmo lento en protesta contra la negativa de los armadores de entregarles una determinada cantidad de pescado (tal como venía haciendo habitualmente) a parte del salario. Los armadores han tenido que ceder a las reivindicaciones de los trabajadores.

LEVER IBERICA (MADRID)..- Desde el 26/7 y durante varios días los 600 trabajadores de esta empresa de Aranjuez se han mantenido en paro para protestar por las sanciones de varios meses de suspensión de empleo y sueldo a 5 obreros. Durante la negociación del convenio han habido varios paros, trabajo lento y boicot a las horas extraordinarias. Los trabajadores exigen aumento de 4000 ptas/mes, 30 días de vacaciones, contratos fijos a los eventuales, 100 % del salario en caso de enfermedad o accidente.

PEDERS IBERICA (MADRID).- Los representantes sindicales de esta empresa han presentado solicitud de conflicto colectivo, por el intento de la empresa de trasladar la factoría a Guadalajara, sin el acuerdo previo de la Delegación de Trabajo.

TUBOS BORONDO S.A.- (Madrid) La empresa ha despedido a 35 de los 200 trabajadores por la actitud de bajo rendimiento y boicot a las horas extra que estos mantenían en apoyo de distintas reclamaciones. La policía hizo acto de presencia en el interior de la fábrica.

LABORATORIOS ROCHE (MADRID).- La empresa ha despedido a 2 obreras y sancionado a otras 10. La lucha en esta empresa continua desde principios de julio en demanda de aumentos de salarios.

FENOSA (PONTEVEDRA).- Los trabajadores plantearon conflicto colectivo por las jornadas efectivas de 15 horas que se hacen en algunas secciones. No ha habido avance en el acto de conciliación. En la empresa hay 700 trabajadores.

OTRAS INFORMACIONES

Continua la subida de precios. - Desde el 3/8 han aumentado los taxis de Madrid (12 ptas. bajada bandera, 6 ptas./Km. y 110 ptas/hora parada) lo que prevé que se extienda próximamente a Barcelona. La Empresa Municipal de Transportes de Madrid se proponía aumentar en un 60% las tarifas de los autobuses (de 5 a 8 ptas.). A las ya comentadas subidas de la GASOLINA (1 pta.) y el BUTANO, se añaden también el precio de los neumáticos (6%), los productos lácteos, los metales, los ferreos,...

Según informe "Información Comercial Española" desde el mes de junio de 1972 hasta el de junio de 1973 (en un año) el costo de la vida ha aumentado un 12,1 %.

El "HIPER": un nuevo negocio del régimen.- Entre los accionistas de este nuevo negocio, figuran Percebes y Garijo, lo que sin duda explica como fue posible construirlo en una zona calificada como "agrícola" en el plan de ordenación de la zona. Su puesta en marcha significa un grave problema para los pequeños y medios comerciantes de la comarca que no pueden competir con las condiciones del "Hiper". Estas últimas semanas se han desarrollado diversas reuniones entre estos comerciantes del Baix Llobregat y acordaron iniciar un boicot a todas las empresas suministradoras del "Hiper". Dada la extensión que, según parece, está alcanzando esta medida, algunas empresas (DANONE, por ej.) han optado por continuar los suministros a los comerciantes de la comarca y no al "Hiper".

ULTIMA HORA... ULTIMA HORA... ULTIMA HORA... ULTIMA HORA... ULTIMA HORA...
PROXIMOS JUICIOS EN MAGISTRATURA...

-7 septiembre. SEAT. Juicio de los sancionados (80) con 30 días de suspensión en las pasadas luchas de mayo. Magistratura nº 7 a las 10.30.
-11 septiembre. GINCAR. Juicio por despido del enlace Fernando Pintado. Mag. nº 7 a las 10.30.
-12 septiembre. PHILIPS (San Baudilio). Juicio por despido de la enlace Josefina González. Magistratura nº 4.

-3 octubre. SEAT. Juicio por despido del jurado Agustín Alonso Morales. Mag. nº 9.11.15.
-4 octubre. SEAT. Juicio por despido del enlace José Cortada. Magistratura nº 4.11.30.
-5 octubre. SEAT. Juicio por despido del jurado José Marín. Magistratura nº 8.
-Los juicios de los enlaces de SEAT: José Peris (Mag. 1), Maite ~~Perdigón~~ (Mag. 7) y José Fuentes no tienen señalada fecha todavía.

Otras informaciones: 25 entidades barcelonesas protestan ante el gobierno por los atentados fascistas a librerías y editoriales. // Nuevo atentado fascista contra una librería de Valencia. // Los "amigos de la UNESCO" protestan contra las restricciones que afectan a los nuevos planes universitarios. // 200 taxistas declaran en el juzgado contra las anomalías en las últimas licencias.

VALLBONA- TORRE BARO. Continua la lucha de los vecinos para que los instalos agua y alcantarillas en sus casas. Las personas afectadas son unas 15.000 qn habitan en casas construidas la mayoria de ellas por ellos mismos, en situacion de "ilegalidad" por lo que parece ser que el Ayuntamiento no tiene por que ocuparse de ellas. Las peticiones de los vecinos se iniciaron en Marzo de 1970, hubo promesas , que no se cumplieron, de que el Plan Parcial de Ordenación Urbana del sector se pondria en marcha, se firmaron cartas, se solicitaron copias del Plan para que los vecinos pudieran estudiarlo, llegando a este año de 1973 en el que los vecinos enviaron una carta a la prensa lanzando un SOS por Torre Baro. Despues de esto se realizaron 2 asambleas en las que se recogen firmas y se propone la visita de una comision a Sauque concejal, el dia 22 la asamblea termino firmando un piquete de 100 personas para recorrer el barrio convocando a una nueva asamblea, mientras el Ayuntamiento seguia negandose a financiar el 80% de las instalaciones. El dia 25 en la asamblea se decide por votacion manifestarse en la autopista que se ocupa durante 3/4 de hora, marchando despues al campo de futbol de Vallbona donde se convoca una nueva asamblea para el proximo domingo que debe ir acompañada de la cerrada de los locales publicos. El dia 29 acuden unas 4000 personas a la "Font dels Eucaliptus" decidiendo bajar a la Meridiana y cortar el trafico , hay mucha policia y el helicoptero, se disparan granadas lacrimogenas, hay pancartas exigiendo la visita del alcalde, algun policia comenta que"de seguir asi lo conseguireis" . Por lo visto a la reunion de la "Font" tenia que acudir Sauque. La manifestacion se disolvio sin incidentes ,

El lunes el presidente de la Asociacion de vecinos fué llamado a comisaria para que prometiera que no habria mas manifestaciones en la Meridiana.

CARMELO. hace un par de años el Ayuntamiento se decidio una de las calles, pretendiendo que los vecinos pagasen de una sola vez el impuesto previsto en las ordenanzas, que era de unas 10 o 12.000 pts. por lo que los vecinos en su mayoria trabajadores, se negaron a pagar. Desde entonces las negociaciones con el Ayuntamiento han sido lentes y han requerido firmeza y combatividad en los vecinos, que finalmente los ha dado la victoria: pagar el asfaltado en 10 años, que significan unas 100 pts al mes.

LA VIÑA. (Zona Franca) El viernes 27 se reunieron unas 70 personas, para tratar el problema de la guarderia del barrio, contratada en un cambio de qrrriendo de la dirección, retraso en el pago a los maestros, e incertidumbre ante el proximo curso. Los vecinos exigieron del Ayuntamiento que se hiciera cargo del centro , enseñanza gratuita y participacion de los padres en la dirección del centro. El dia 30 hubo una nueva Asamblea en la que se eligio una comision para entrevistarse con los del P.M.V. Segun la prensa el Ayuntamiento toma la guarderia "Oasis" a su cargo..

CAMPO DE LA BOTA. El dia 27 la junta directiva de la asociacion de vecinos y otros vecinos visitaron al alcalde de San Adrian, para plantearle : la suciedad de las playas, de las fuentes publicas, la necesidad de reparar las fuentes (solo funcionan 3 para 155 familias), retirada de los escombros, etc... En la reunion se concpto la visita del Alcalde a la zona, al dia siguiente, en esta visita prometio que los problemas se resolverian en 8 dias.

EL POLVORIN. En Tele expres aparecio una nota informando de la situacion precaria de este barrio, que tiene las calles sin asfaltos, no tiene agua ni cloacas, los respiraderos de la zona donde se vertian las basuras emiten gases toxicos y malolientes, las casas tiene humedad, etc... . Habiendo pagado todos los vecinos cuotas para reparaciones. Ademas el dispensario mas proximo esta en el Mercado de San Antoni, (el Polvorin esta en Zona Franca) no hay ni un medico, y la unica farmacia solo funciona los dias laborables, asi como tambien los dos autobuses.

VERNEDA. Los vecinos de este barrio ya hace tres meses que no pueden dormir a causa del ruido que hacen unas máquinas utilizadas en las obras del Metro. El dia 8 por la noche más de un centenar salió de sus casas, para tratar de impedir la puesta en marcha de las maquinas, al cabo de un rato acudió un coche patrulla que tomó las medidas necesarias para que los vecinos pudieran descansar.

JUAN GUELL. Finalmente los vecinos afectados por las obras del Metro con el desalojo de sus viviendas, han conseguido una garantía firmada por el Ayuntamiento en la que se compromete a la mayoría de los puntos exigidos por los vecinos: 1) Vigilancia y control del desarrollo de las obras a cargo de técnicos del Esatdo, de la empresa concesionaria, del Ayuntamiento y de los vecinos, los honorarios de estos últimos correrán a cargo del Ayuntamiento. 2) Obligar a la empresa concesionaria a adoptar las medidas necesarias para evitar el deterioro de las viviendas. 3) Instar a la segunda Jefatura de Ferrocarriles para que adopte medidas similares. 4) Ayuda de 200 pts diarios a cada una de las personas afectadas, hasta que se les facilite vivienda o puedan ocupar la suya. 5) En caso de que la vivienda sea inhabitable a causa de las obras, el Ayuntamiento facilitara otra o indemnizará. 6) La policía municipal se encargara de vigilar los bienes de los vecinos afectados 7) las viviendas que en su caso conceda el Ayuntamiento estarán en relación a la capacidad socio económica de los vecinos (la mayoría jubilados) 8) los vecinos se comprometen a desalojar sus viviendas en el plazo de 10 días a partir de la firma del documento. El documento firmado el 31 de Julio representa una gran victoria para los vecinos de Juan Guell, que después de un año han obligado al alcalde a negociar y a firmar un documento comprometiéndose a sus exigencias (de todas ellas la única que no ha figurado ha sido la de que en su caso el Ayuntamiento proporcione viviendas en el propio barrio).

TORRE BARO (continuación información anterior) Nueva asamblea y manifestación el dia 5, con la participación de unas 1000 personas, hubo concentración en la Font de los Eucaliptus y manifestación de 10 min. en Meridiana. Corrió el rumore de que en Vallbona la policía tenía rodeado a un grupo de personas y entonces los manifestantes fueron allí, donde se encontraron con vecinos que también estaban en manifestación pero sin policía. En la concentración de la Font se calcula que había unos 300 grises a pie, 9 jeep y 12 a caballo, aunque como otras veces se limitaron a decir que se dispersaron.

JUAN MARAGALL. Un boletín informativo de la asociación de vecinos llama a la acción unida del barrio para evitar el derribo de viviendas para aprovechar los solares con fines especulativos. La apertura de la calle Lepanto, que debe encontrarse con el cinturón de renda afecta a varias viviendas pero los vecinos temen que además de las estrictamente afectadas se derriben otras ya que la zona quedará muy revalorizada con las vías de comunicación abiertas.

COLEGIOS PROFESIONALES. Un grupo de periodistas de la Asociación de Prensa de Madrid se ha adherido a las propuestas de la asociación de Barcelona en relación con el rechazo al Proyecto de Ley sobre Colegios Profesionales.

DESPIDO DE ANTONIO GUERRA DEL CORREO DE ANDALUCIA Varios periodistas de Madrid han pedido a D. Lucio del Amo que intervenga en favor del periodista. En Barcelona el Presidente de la Asociación de Prensa Sr. Nadal ha enviado telegramas a D. Lucio del Amo y al Presidente de la Asociación de Prensa de Sevilla, aprobando y apoyando todas las actividades en defensa de los derechos profesionales del periodista A. Guerra.

EL COLEGIO DE ARQUITECTOS DE CATALUÑA Y BALEARES. (en relación con la no renovación de contratos a 17 profesores de la Escuela T.S. de Arquitectura) ha enviado una nota a sus colegiados pidiéndoles que no ocupen los vacantes dejados por esta medida.

31 PROFESORES NO NUMERARIOS DESPEDIDOS DE VALENCIA. Han enviado una nota a la prensa explicando las características de la rescisión del contrato para el curso 73-74, solo en un caso esta resolución se justifica con la llegada del correspondiente numerario. Los profesores invitan a que se convoque una rueda de prensa para informar ampliamente, ya que además en Valencia ha deficit 10 profesores.

PROCESOS DE FINA, AVILES Y SOLE. En relación a las graves peticiones fiscales que se solicitan para los abogados laboralistas de Barcelona, por Francia circula un escrito dirigido al Ministro de Justicia Ruiz Jarabo, en la que se hace constar la rotunda protesta por dichos procesos y se reclame el derecho de reunión de los abogados con sus clientes. Se hace mención a que los sumarios que se siguen de propaganda ilegal y asociación ilícita se debe al hecho de enfocar la abogacía en el campo de la defensa de los trabajadores. Encabezan las firmas: Jean Paul Sartre, Simone de Beauvoir, G. Deleuze, etc...

La Asociación Internacional de Juristas Demócratas, con sede en Bruselas ha enviado una circular a todos sus miembros en la que se informa de los procesos seguidos contra Fina Aviles y Solé, solidarizándose con la actitud de los mismos y manifestando su protesta. La asociación además ha enviado un escrito a Carrero Blanco y al Ministro de Justicia pidiendo que los procesos sean sobreseídos, pidiendo la libertad y la actuación profesional de los abogados.

LA SITUACION DE LA CARCEL-MODELO DE BARCELONA. Ya hace tiempo que existe una situación tosca, agravada ahora por la falta de higiene y el calor que provocaron en junio la epidemia de gastroenteritis. En la 4ª galería el dia 25 de julio se inicio una huelga de hambre en la que participaron unos 200 presos (casi todos los comunes y los peores políticos de esta galería, el dia 28 el Subdirector decidió trasladar a 20 presos (17 comunes y los políticos Francisco Puerto Otero, Tomás Benito López, Leonardo Ferrero Rodes, este último es uno de los 4 del Consejo de Guerra de la Tercera) a la 5ª galería y colocarlos en celdas de castigo. Inmediatamente se inicio una acción generalizada en toda la prisión, formándose comisiones para entrevistarse con la dirección, en todas las galerías. Al dia siguiente todos los presos estaban fuera de sus celdas de castigo y las medidas se dejaban en suspenso hasta la celebración de la Junta de Prisión 3 días después. El dia 1 se logró otra victoria importante. NINGUNA SANCION Y TODOS DE NUEVO EN LA 4ª GALERIA.

EL ASALTO A LOS LOCALES DE LA GRAN ENCICLOPEDIA CATALANA. No ha sido comentado igualmente por toda la prensa barcelonesa, el Correo y sobre todo Tele Expres muestran con la amplia nota informativa el rechazo a los actos vandálicos de los fascistas PENS, que con su acción destruyeron el trabajo de muchas horas de innumerables colaboradores con que cuenta E.C. además de la rotura de tres máquinas IBM y la inutilización de los ficheros de suscriptores, dejando las paredes llenas de consignas del más cerrado fascismo. Sin embargo el Director de G.E.C. está dispuesto a quemar el trabajo y poder seguir ofreciendo la publicación al público.

AMENAZA A LIBRERIAS BARCELONESAS. Muy ligado con el asalto a los locales de G.E.C., son las amenazas recibidas por la mayoría de librerías de Barcelona. No soló las que figura la nota de la prensa, en las que se exige la retirada de los escaparates de obras de Marx, Neruda, Alberti, Casals, etc... En relación con ello el residente del premio de Librerías ha informado en un comunicado a la prensa que todos los libros que se venden, ya sean importados o editados en el país están autorizados por el Ministerio de Información.

En relación con el asalto a los locales de G.E.C. y a las amenazas a librerías, las notas de la prensa muestran la repulsa por ambos hechos y denuncian el salvajismo y la incultura de sus autores.